
 

 

Assemblée générale de Croq’notes 
 

 
Date : Vendredi 16 juin 2023 
  
Bilan d'activité 2022/2023 (par Luc ) 
 
L’année dernière nous faisions le bilan après notre dixième spectacle « Histoires d’elles » dont 
la construction avait été perturbée par près de 18 mois d’interruption dus au COVID . Malgré 
cela, le spectacle avait été très réussi et c’est avec joie que nous l’avons rejoué à Guichen le 25 
Novembre 2022 pour le comité de jumelage CRIC , invités par Guy APPERE. 
 
Cette année était donc consacrée à la préparation du 11ème spectacle.  
 
Nous avions pensé faire un spectacle sur des chants humoristiques.  
Dans un premier temps il a fallu choisir les chants ; Marie-Pierre avait fait un premier tri et un 
bon groupe de volontaires s’est réuni 2 fois pour les écouter et pour faire le choix. 
A l’issue de ce temps nous nous sommes aperçus que les chansons d’humour, n’étaient pas 
toujours drôles, parfois datées, avec des textes peu travaillés. Nous avons donc pris la décision 
de limiter ces chants et d’en rechercher d’autres plus dans les émotions, dans la poésie. 
Nous avons donc fait une 3ème séance pour parvenir à constituer la liste complète de 20 chants. 
Marie-Pierre a recherché des harmonisations intéressantes, mais tous ne sont pas harmonisés 
pour des groupes.  
 
Nous avons donc fait appel à Jean-Yves Renaud pour « Juste quelqu’un de bien » à Henri 
Dumesnil pour « Au café du canal». Caroline Vouliot a harmonisé « Je ne mâche pas mes mots 
» et Marie-Pierre Durand a fait « Les bêtises »,« viens je t’emmène » « Voilà la voix ». 
 
Le groupe mise en scène, composé de 10 personnes, s’est mis immédiatement au travail. Ils 
vous donneront le détail de leurs pratiques. C’est beaucoup de travail, avec plusieurs étapes. 
Comme pour les spectacles précédents, vous découvrirez la mise en place pour chaque chant. 
Comme d’habitude il y aura probablement des modifications à apporter car il y a parfois des 
écarts entre ce qui est imaginé sur le papier et la réalité du rendu avec près de 70 personnes 
sur scène. Donc ce groupe va poursuivre son travail jusqu’à la générale... 
 
Les décors sont pensés en adéquation avec le thème, avec une ambiance recherchée. Pour 
cette fois il s’agit d’une guinguette en plein air au bord de l’eau. 
Une équipe sera constituée dans quelques mois pour la réalisation des décors.  
 
Pour ce spectacle il a été décidé de ne pas faire appel à un ou des intervenants extérieurs ; 
mais le bureau et le groupe mise en scène ont pensé qu’il serait important et intéressant de 
faire appel à des professionnels pour nous aider à être plus à l’aise dans nos déplacements, 
dans nos postures, dans nos intentions…. 
Ce sera un rappel bien agréable et utile pour les plus anciens mais aussi une nécessité pour les 
personnes qui nous ont rejoints cette année. 
 



 

 

En effet nous avons accueilli avec plaisir 9 personnes : 
1 ténor : Alain Davy 
1 basse : Jean-François Terral  
4 sopranes : Marie-Thérèse Boisroux, Marie-Jeanne Clolus, Florence Kernéis, Anne-Laure 
Boutet 
3 Altis : Jackline Davy , Dominique Berranger, Françoise Ignace 
 
Le travail des musiciens  
- David Boré au piano : on peut le dire, présent à toutes les répétitions et sur nos 10 spectacles 
passés. Un grand merci pour sa patience et ses compétences.  
- Henri Dumesnil à la contrebasse, parfois à la guitare basse et à la clarinette, qui fait une 
longue route pour nous accompagner, donner le tempo et veiller au solfège. 
- Jean-Yves Roux à la guitare, fidèle pour nous accompagner dans nos spectacles et qui 
s’adapte aux spécificités du chant choral. 
- Richard François à l’accordéon qui apporte ce son particulier qui nous met le plus souvent en 
joie ; hélas pour lui et pour nous, pas disponible pour nous accompagner plus souvent.  
- Mohamede Sana aux percussions si utiles pour nous maintenir dans le rythme et à la bonne 
humeur si communicative.  
Et puis ce que l’on ne voit pas, le travail personnel de chaque musicien et les séances de travail 
en commun avec Marie-Pierre. 
 
Le travail de Marie-Pierre  
Il y a tout ce que l’on voit, qui est déjà énorme. 
Comme la boxeuse amoureuse, chaque mercredi sur le ring, boum boum un coup les altis , 
boum boum les sopranes et un uppercut pour les basses , une manchette pour les ténors et 
une brassée pour l’ensemble . Et le tout cela sans pause, ni verre d’eau, ni éponge magique.  
Rien qu’avec cela elle mériterait la ceinture de championne. 
Mais il y a tout le travail caché, l’apprentissage des 4 voix ou plus, la préparation des séances, 
les enregistrements. 
Et en plus Marie-Pierre participe chaque fois qu’elle le peut au travail du groupe mise en scène 
et toujours aux réunions de bureau.  
 
Le bureau composé de 10 personnes réunies à peu près tous les 2 mois. 
Il est chargé de penser à l’organisation des séances hebdomadaires, des séances 
exceptionnelles. 
Patricia Poché s’occupe de la réservation des salles  
La secrétaire Stéphanie Koch fait les comptes rendus de réunions. 
La trésorière Marie-Christine Eliot et l’adjointe Françoise Vignon préparent les budgets, font les 
comptes et préparent le dossier de demande de subvention.  
 
D’autres personnes participent au fonctionnement de la section par un travail moins connu par 
tous, je veux parler de celles et ceux qui sont membres du Conseil d’administration de l’ALB ; et 
la section Croq’notes y est actuellement très présente : Elisabeth Chatton comme trésorière, 
Odile Ricou comme secrétaire, Gérard Chabert aux ressources humaines qui prépare les 
salaires, puis Marie-Christine-Eliot, Marie-Christine Orain et Rozenn Le Jannic comme 
membres du bureau. Je participai aux réunions du CA comme responsable de section.  



 

 

L’ALB fédère toutes les sections et apporte son aide par son secrétariat, la gestion financière, la 
gestion des locaux bien sûr,  en liens réguliers avec la mairie.  
Il a été calculé que le travail de tous les bénévoles des différentes sections équivaudrait à un 
budget correspondant à 200 euros par an, par adhérent.  
 
 
Comme vous le savez le bureau doit être renouvelé. 
Marie-Christine Eliot quitte le poste de trésorière qu’elle a occupé pendant de très nombreuses 
années et nous pouvons lui dire un grand merci pour la tenue de cette mission.  
Et moi-même au poste de président que je devais laisser l’année dernière. 
Je pense que le renouvellement est salutaire pour maintenir le souffle, apporter de nouvelles 
compétences, de nouvelles idées peut être. Et comme vous le savez je suis et je reste engagé 
dans la préparation des spectacles dans le groupe mise en scène, pour les décors.  
 
Bilan musical (par Marie-Pierre) 

Année entre deux spectacles, centrée autour de deux axes 

• La réédition de notre spectacle de Mars 2022, lors du Flash mob dans le cadre de Des 
Places et Vous le 15 Octobre et du spectacle à Guichen du 25 Novembre.  

• La préparation et mise en route du prochain spectacle, en sachant que nous nous 
produirions à la fête de la musique. Donc apprentissage et mise en place poussée. 

Comme toutes les premières années de cycle, il faut jongler entre la relecture, les révisions et 
les apprentissages en vue du spectacle à venir. Cette année, il a fallu également anticiper sur la 
fête de la musique. Préparer les chants appris cette année pour une présentation en Juin.  

Merci aux nouveaux chanteurs qui arrivent. Ils ne sont pas toujours concernés par la totalité des 
séances. Cette année jusque fin Novembre. Malgré cela, ils restent motivés et patients. Merci à 
eux pour leur implication 

Commission répertoire 

Roselyne, Yvette, Chrystèle, Martine, Gérard, Catherine, Servane, Luc, Philippe, Carole, 

Elisabeth, Jeanne-Marie, Isabelle 

Cette année, le choix du répertoire s'est fait en deux temps. Nous avions d'abord évoqué 
l'humour. J'ai reçu près de 200 propositions de chansons autour du thème de l'humour. Lors 
d'une première soirée, nous avons extrait une dizaine de chansons humoristiques. Mais on s'est 
dit que nous ne pouvions pas monter un spectacle que sur e rire et l'humour. On a donc 
cherché des chansons plus sensibles ou à texte, provoquant de l'émotion. Que nous avons 
déterminées lors d'une seconde soirée 

Merci à vous pour cette implication 

Déchiffrages 



 

 

Caro a accepté de travailler sur un morceau cette année. Elle a abordé le morceau de Camille 
de multiples façons et on a pu apprécier la valeur de ses approches . Merci à elle. 

• Je ne mâche pas mes mots 
• Tête en l'air 
• Et si on chantait 
• Le dîner 
• Au café du canal 
• les bêtises 
• La boxeuse amoureuse 
• Et le début de Voilà la voix 

Chants à venir 

• Elle me dit de Mika 
• Respire encore de Clara Luciani 
• Y'a du soleil de Au petit bonheur 
• Il y a ta bouche des Ogres de Barback 
• Tiki iou de Lily Cross et Thierry Chazelle 
• Les gens qui doutent de Anne Sylvestre 
• Assez de Nougaro 
• La vie de François Morel 
• Le prélude de Bach de Maurane 
• Juste quelqu'un de bien de Enzo Enzo 
• Des hommes pareils de Francis Cabrel 
• Pendant que les champs brûlent de Niagara 

C'est un gros programme qui nous reste à déchiffrer.  

Par rapport au dernier spectacle, on a un chant de plus à déchiffrer 

Chefs de pupitre 

Caroline, Benoît, Jean-Philippe 

On a fait quelques répétitions en pupitre, mais beaucoup moins que les années passées. Une 
disponibilité parfois compliquée pour les chefs de pupitre, du coup, on a réduit à une séance de 
pupitres par mois. On en fera peut-être un peu plus l'année prochaine et je proposerai 
rapidement un calendrier pour que chacun puisse anticiper. 
Merci quand même à vous, le détail est important et ça rassure tout le monde.  
Merci de m'avoir remplacée aussi parfois au pied levé, quand j'ai eu des empêchements 
ponctuels 

Musiciens 

David, Henri, Jean-Yves, Mohamede et Richard 



 

 

3 répétitions de 3 heures cette année.  

Des difficultés à caler des dates avec toute l'équipe de musiciens. Il faut parfois recommencer, 
mais un réel apport pour notre groupe vocal. Il y a une énergie qui est transmise lorsque tous 
les musiciens sont là et qui donne un résultat plus pêchu. Soutien pour David et pour moi. Merci 
à eux 

Des chanteurs qui viennent régulièrement. Ça fonctionne. Je ne m'occupe pas beaucoup de 
vous lors de ces répétitions. Mais enthousiasme et plaisir il me semble. Merci à vous. 

Enregistrements 

Enregistrements des déchiffrages de cette année en prévision de la Fête de la musique. 

Pas toujours parfaits, je voudrais faire mieux, mais manque de temps et de formation, de 
connaissance du logiciel Audacity et de toutes les capacités de mon matériel audio. Sur les 
balances sonores entre les voix, le son du métronome, les enchaînements... 

Arrangements 

• Au café du canal Henri 
• Et si on chantait MP 
• Voilà la voix MP 

Il reste : Elle me dit, respire encore, Il y a ta bouche, Tiki iou, La Vie et Pendant que les champs 
brûlent 

C'est beaucoup. 

Je souhaite remercier également 

• Le bureau pour toute l'organisation de la vie de Croq'Notes. Un remerciement tout 
particulier pour Luc qui quitte la présidence cette année. Une belle entente, une belle 
amitié, une belle réactivité, un bon soutien. Merci à toi. 

• La commission mise en scène qui construit le spectacle, qui crée, imagine, organise. En 
ce moment, ils bouillonnent, ça fume!!! Bravo à vous 

Je suis heureuse de travailler avec vous tous. Dans une ambiance de plaisir et de bonne 
entente. Nos vies sont diverses et on se retrouve pour bâtir ensemble. Je suis ravie de voir 
toutes ces amitiés qui se créent au travers de Croq'Notes, de voir les petits groupes qui se 
forment en fin de répétition. C'est la force du chant polyphonique, qui réunit, qui crée du lien.  

On se rassemble pour produire le meilleur. Je rajouterai en clin d’œil à ma délégation d'élue 
que le chant fait partie de la culture et que Croq'Notes fait partie de la vie culturelle de la ville et 
que j'en suis bien contente. 



 

 

Attention aux bavardages cependant. Je crois que j'ai moins la pêche pour les supporter et 
moins sans doute l'énergie pour les contrôler. Mais je trouve que c'est plus calme ces dernières 
semaines. Merci à vous d'y veiller. 

En route pour notre spectacle 2024 !! 
 
Bilan Mise en scène (par Odile et Élisabeth) 

Présentation des membres de la commission 

Luc, Gérard, Marie-Pierre, Elisabeth, Marie (Praud), Marie-Christine (Orain), Odile, Roselyne, 
Chrystèle, Claire, Chantal. 

A ce jour, trois réunions se sont tenues pour la préparation du spectacle d’octobre 2024, au 
Grand Logis. 

Principaux éléments notables de ces réunions : 

Mise en scène 1 du vendredi 13 janvier 2023 

-découverte de la liste des chants choisis par la commission « choix des chants » 

- lecture et écoute pour en dégager le sens et les classer en fonction des rythmes et ambiances 
musicales. 

Un choix est effectué entre Tiki iou et Tout va bien de Lily Cross et T.Chazelle. 

Tiki iou l’a emporté pour ses rythme et message plus légers. 

Ensuite nous échangeons sur l’idée générale du concert : 

- le décor « Guinguette » Idée d’une rivière, bords de l’eau... 

- les costumes : femmes : style années 50, robes à pois, de couleurs, pantalons courts, 

et on répond au désir des hommes de ne plus être en noir : Chemise blanche, pantalon clair, à 
carreaux, écossais avec accessoires de couleurs. 

Plusieurs propositions ont été faites sur le titre du spectacle. A ce stade, rien de définitif ne 
ressort. 

Mise en scène 2 du mercredi 1er mars 2023 

Nous restons sur l’idée d’une Guinguette avec costumes année 50, sans couleur imposée… 
habillés pour pouvoir danser, faire la fête ! 

Puis réflexion sur l’ordre des chants… l’idée de Marie-Pierre sur une entrée en cluster est 
envisagée…. 



 

 

Le titre : après maints échanges sur des titres éventuels, « VIENS JE T’EMMENE » semble 
plaire au plus grand nombre avec possibilité d’évoluer. 

Le décor : 

Il est évoqué l’idée de démarrer le concert avec un décor minimaliste, qui va s’enrichir au fil du 
spectacle. 

Explications de Luc 

Assises = caisses en bois, table, nappe vichy, bar, barrières au bord de l’eau, eau 

symbolisée par le bleu du drapeau Ukrainien, lampions fanions... 

Sur le premier chant « Et si on chantait », les choristes arriveraient sur scène, le costume de 
scène caché sous un vêtement neutre, un peu timorés avec leur partition et l’idée de chanter 
ensemble, pas très sûrs d’eux.  

Marie-Pierre est interpelée pour les aider. Puis au fur et à mesure du chant les choristes se 
détendent, s’améliorent, dévoilent leur costume, abandonnent leur partition…. 

 

Par souci d’efficacité, nous nous répartissons les mises en scène des chants, de 2 à 4 chants 
par groupe. Chaque groupe réfléchit de son côté et présentera une proposition lors de la 
prochaine réunion (pour les chants déjà appris ou en cours d’apprentissage). 

Mise en scène 3 mercredi 3 mai 2023 

Chaque groupe présente les mises en scènes possibles sur les chants suivants : 

Les bêtises, Et si on chantait, Je ne mâche pas mes mots, Le dîner, Tête en l’air, Au café du 
canal, La boxeuse amoureuse. 

Que de très bonnes idées, enrichies au fil des discussions…à tester en réel pour juger de la 
faisabilité. 

Claire se charge d’élaborer un livret Mise en Scène et propose un ordre des chants un peu 
différent en fonction des différentes mises en scène proposées et des articulations possibles 
entre les chants. 

L’ordre des chants n’est pas encore arrêté de façon définitive. 

Gérard doit contacter une de ses connaissances des Arts Maniaques (compagnie de théâtre de 
Pont Péan), un metteur en scène qui pourrait nous faire travailler les postures et autres 
attitudes à avoir sur scène sur une matinée, une après-midi…à suivre. 

La prochaine réunion aura lieu à la rentrée le 27 septembre 2023. 



 

 

 

Bilan financier (par Marie-Christine) 
 

DEPENSES   RECETTES    
           

Photocopies/fournitures 

bureau/affranchissements/ 118,51   Cotisations  4842    

Fournitures petits matériels 126,91   Subvention commune de Bruz 150    

Logiciel informatique (site web) 52,63         

Matériel 1218,80         

Partitions 963,91         

Cadeaux / dons 153,24         

Missions/réceptions 499,28         

Adhésions ALB  1224,00         

Frais de personnel 1217,65         

Arrangements/enregistrements 780,00         

           

sous-total 6354,93   sous-total 4992,00    

Résultat excédentaire exercice 0,00   Résultat déficitaire exercice 1362,93    

             

TOTAL   6354,93   TOTAL   6354,93    

               

Trésorerie début d'exercice : 7732,54      

   Trésorerie de fin d'exercice : 6369,61   

 
Budget prévisionnel 2023-2024 

 

DEPENSES   RECETTES   

          

Photocopies/fournitures 

bureau/affranchissements/ 200,00   Cotisations  (70*75€) 5250,00   

Fournitures petits matériels 500,00   Subvention commune de Bruz 150,00   

Cadeaux / dons 150,00        

Missions/réceptions 300,00        

Adhésions ALB  (70*20€) 1400,00        

Frais de personnel +  intervenante ext 1050,00        

Arrangements/enregistrements 1800,00        

          

            

  5400,00     5400,00   

            
      

 

 

Observations : année sans concert 

Intervenante extérieure sur un samedi (prévision  = 150€) 

Augmentation cotisation  ALB sept 2023  (plus 2€) 



 

 

 

Votes sur les bilans  

Présents : 47 

Approbation du bilan d’activité́ :  

Contre : 0 Abstention :0 
Pour : à l’unanimité́.  

Approbation du bilan financier :  

Contre :0 Abstention : 0 
Pour : à l’unanimité́  

Approbation du budget prévisionnel  

Contre : 0 Abstention : 0 
Pour : à l’unanimité́  

Proposition de cotisation à 75 euros  (pour tenir compte de l’augmentation de 2 € de la 
cotisation à l’ALB) 

Contre :0 Abstention : 0 
Pour : à l’unanimité́  

Élection du bureau 
 
Sont élus à l’unanimité : 
 
- Véronique GERARD et Michèle PELTIER :  Responsables 

- Françoise VIGNON : trésorière 
- Stéphanie KOCH : secrétaire 

 

 
 
 
 


